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第１回農業委員会全員協議会 議事録 

（令和６年１月25日開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

武蔵野市農業委員会 

  



 

 

令和６年第１回農業委員会全員協議会 議事録 

 

 

１ 日時  令和６年１月25日（木曜日）午前９時30分 

 

２ 場所  武蔵野市役所西棟８階812会議室 

 

３ 協議・報告事項 

  (1) 引き続き農業経営を行っている旨の証明について  

  (2) 国への要望ならびに都への意見に関する内容の検討について  

  (3) 広域連携会議（地区別検討会）について  

  (4) 農業者大会について 

  (5) 武蔵野市に対する意見書の提出について  

  (6) 農地パトロールにおける復元報告について  

  (7) 農業委員行政視察について 

  (8) 認定農業者及び都市型認定農業者の認定申請について  

  (9) 令和６年度農業委員会日程等について  

  (10) その他 会議等日程 

 

４ 出席委員 

１番 榎 本 一 宏 君 ２番 後 藤 幸 治 君 

３番 森 田 茂 紀 君 ４番 松 本 正 人 君 

５番 北 沢 俊 春 君 ６番 下 田 誠 一 君 

７番 榎 本 英 明 君 ８番 土屋美惠子 君 

９番 中 村 健 二 君 10番 大 谷 壽 子 君 

11番 髙 橋 栄 治 君 12番 吉 野 憲 二 君 

13番 坂 本 和 人 君    

 

５ 欠席委員  なし 

14番 櫻 井 義 則 君 

 

６ 委員以外の出席者  なし 

 

７ 事務に従事した職員 

局 長 吉 崎 勝 哉 君 

係 長 合 田 宇 宏 君 

主 任 花 木 賢 太 君 

主 任 森 麻 衣 子 君 



 

 

事務局長  ただいまより令和６年第１回農業委員会全員協議会を

開催したいと存じます。 

 それでは、会長、お願いいたします。  

 

会長  農業委員会を開催する前に、能登半島地震において被

災された皆さまに対し、行政委員会として、黙祷を捧げ

たいと思いますので、ご起立お願いいたします。  

 

    〔黙祷〕 

 

会長 

 

 それでは、ただいまより、農業委員会全員協議会を開

催いたします。 

 本日は、櫻井委員が欠席です。 

 

 署名委員は、２番 後藤会長職務代理者、３番 森田

委員にお願いします。 

 それでは、協議・報告事項に入ります。  

（１）引き続き農業経営を行っている旨の証明につい

て 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

会長  続きまして、 

（２）国への要望ならびに都への意見に関する内容の

検討について 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見やご質問等はございます

か。 

 

   〔質疑なし〕 



 

 

 

会長  武蔵野市は、多く要望を出している状況です。  

 １月30日に開催される地区別検討会を経て、東京都農

業会議がとりまとめを行い、国・都へ要望していく形に

なります。 

 特にご意見がなければ、武蔵野市としては、この内容

で提出していきたいと思います。  

 

会長  続きまして、 

（３）広域連携会議（地区別検討会）について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見、ご提案等ございますか。 

 

   〔質疑なし〕 

 

会長 続きまして、 

（４）農業者大会について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見やご質問等はございます

か。 

 

   〔質疑なし〕 

 

会長 

 

 続きまして、 

（５）武蔵野市に対する意見書の提出について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑応答〕 



 

 

 

５番 北沢委員  現在の給食における市内産農産物の使用割合は、どう

なっていますか。 

 

事務局  20％前半になります。 

 

５番 北沢委員  食育推進計画ではどうなっていますか。  

 

事務局  30％が目標となっていると思います。 

 

７番 榎本委員  商品はどのようなものですか。 

 

会長  ブロッコリー、白菜、大根等、幅広い農産物を出荷し

ていますが、その一方、供給率が低くなってしまったこ

ともあります。 

 

７番 榎本委員  もっとたくさん使ってもらえれば嬉しいとは思います

が、農家も小規模になってきていますね。  

 

会長  当初は35％を掲げていましたが、農地面積も小さくな

り、一方子どもの数は増えたので、需給のバランスが取

れなくなってきているのが現状です。  

 今回市長としても公約に掲げており、農業委員会とし

てもお互いに目指していかなければならないと思い、意

見内容に取り入れた形になります。  

 

10番 大谷委員  意見内容２の親元就農への具体的な支援というのは、

どのようなものになりますか。 

 

会長  農外から就農する人への支援は、国も都も多く進めて

いますが、親元就農する人への支援はありません。会社

を辞めて、それまでもらっていた給料や福利厚生に差が

出てしまうため、その保障をしてもらいたいという意図

です。これにより、担い手不足が解消されると考えてい

ます。 

 

５番 北沢委員  相続のたびに農地が減少してしまうので、生産緑地の

買取りに対する基金を、市として作ってもらいたいと思



 

 

います。 

 

会長  ご意見として賜ります。 

 

会長  続きまして、 

（６）農地パトロールにおける復元報告について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

11番 高橋委員  本人とお話したところ、枯れた草があるくらいでは大

丈夫だろうという考えがあったようです。こちらからは

見た目も重要だというお話をさせていただき、下草は刈

って、横によけるという対策をするということを伺いま

した。 

 また、人参については収穫量を上げるために、作付け

を多くしていたようで、ハンマーモアが入れる程度に畝

を広げて、機械をかけるといった対策をすることとなり

ました。収穫量は減ってしまうかもしれませんが、一旦

はそれでやってみようということになりました。本人は

お知らせに驚いた様子でした。 

 援農ボランティアについても提案してみましたが、ご

家庭の事情で難しいとのことでした。  

 

４番 松本委員 練馬も合わせると１町近くあり、やれる限度があると

思います。 

武蔵野市に迷惑を掛けてはいけないので、作付けを減

らすという話もありましたが、それで良いのかとも感じ

たため、ハンマーモアや機械が入れる間隔に畝を拡げる

という対応が本当に最善かと思っています。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

 前回もありましたが、通知を出すだけではなく、直接



 

 

お会いして話を聞くことで、本人がわからなかった・知

らなかったということに気づくこともあります。営農の

相談もしていただき、今後とも皆さんに協力をいただき

ながら、より良い肥培管理を目指していきたいと思いま

す。 

 引き続きよろしくお願いいたします。  

 

会長  続きまして、 

（７）農業委員行政視察について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

 それでは、南砺市でよろしいでしょうか。  

 

    〔一同了承〕 

 

会長  では、事務局のほうで準備を進めてください。  

 

 続きまして、 

（８）認定農業者及び都市型認定農業者の認定申請に

ついて 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑応答〕 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 昨年の４月までの状況で間違いないですか。 

 

 

事務局 ４月30日現在のものとなっています。 



 

 

 

会長  続きまして、 

（９）令和６年度農業委員会日程等について  

（10）その他 会議等日程 

を事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  最後に委員の皆様や事務局から何かございますか。  

 

２番 後藤会長

職務代理者 

今回、榎本会長が北多摩地区農業委員会連合会の会長

になられたということで、農業委員会だより等で周知し

ていったほうが良いのではないでしょうか。  

また、北多摩地区の会長というのはどういう立場なの

か、事務局はどのようなものなのか、事務局長から改め

て教えていただきたいです。 

 

事務局長  都内には５つの連合体があり、多摩地区は西多摩地方

・南多摩地区、北多摩地区農業委員会連合会の３つに分

かれています。 

 その中でも北多摩地区は17市ということで、規模は最

大のため、更に北西南の３ブロックに分かれています。

そのような組織の会長になられたということでございま

す。 

 国や都への要望や広域連携会議においても、武蔵野市

だけでなく都全体の動きにも携わっています。事務局も

併せてその事務を担っているということになります。 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

この件については、市のほうでも周知していくべきだ

と思います。 

 

会長  他に何かございますか。 

 特になければ、以上をもちまして、本日の全員協議会

を終了いたします。ご協力ありがとうございました。  

 

 

                       閉会時刻 午前10時40分 

 


